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Pío García-Escudero 
 
PORTAVOZ DEL PP EN EL SENADO Y JEFE DE CAMPAÑA 
PARA EL 27-M 
 

“Ganaremos por un margen 
estrecho y tendremos más 
alcaldes y concejales que el 
PSOE” 
 
Reconoce que las elecciones municipales y autonómicas se pueden convertir 

en un “test indicativo de los apoyos que tiene cada partido”. Ha diseñado una 

campaña muy intensa aunque asegura que Rajoy “no necesita que le pongan 

las pilas, porque las tiene puestas”. El PP hablará de los temas que preocupan 

a los ciudadanos y “en ellos se incluye también ETA” 

 

María Jesús Güemes - Tiempo 

- Fue usted jefe de campaña en 1999 y en 2003, y recuerdo que a José 

María Aznar le impuso hasta dos mítines diarios. ¿A Mariano Rajoy 

también le va a ”poner las pilas”?  

- No necesita que le pongan las pilas porque las tiene puestas. Lleva ya varios 

meses, a razón de mitin diario, viajando mucho sobre todo por Andalucía y 

Cataluña. Pero sí, la verdad es que le hemos preparado una campaña muy 

intensa y más de un día tendrá dos mítines.  

 

- ¿El PP hablará de los problemas ciudadanos o se va a centrar en ETA? 

-Yo creo que a los ciudadanos les interesa todo, y en ello se incluye también 

ETA. Ahora bien, teniendo en cuenta que son unas elecciones municipales y 

autonómicas, lógicamente se va a hablar de sanidad, educación, cultura, 

vivienda, infraestructuras... La gente ya sabe perfectamente para qué sirve su 

voto ese día y son conscientes de que lo que se juegan son los próximos 

cuatro años de su ciudad, de su pueblo o de su comunidad autónoma. 
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- ¿Cuál es el tema ”estrella” del PP?  

-Nuestro lema es “Confianza”. Con ello lo que queremos es transmitir que 

confiamos en la sociedad española por ser ágil, dinámica y emprendedora, y 

pedir a los ciudadanos que confíen en nuestros equipos, sobre todo allí donde 

gobernamos, porque han demostrado estar preparados y ser eficaces. Y donde 

no gobernamos lo que hacemos es compararnos con lo que hace el PSOE.  

 

- Lo que ocurre es que ese eslogan choca luego con los casos de 

corrupción y la manipulación de los censos... 

 - También conocimos hace unos meses el intento de compra de votos en 

Galicia por parte de alcaldes socialistas. Nosotros partimos de la base de que 

en España hay 8.000 municipios, con sus respectivos alcaldes y con decenas 

de miles de concejales. El 99,9% son honrados y en todos los rebaños hay una 

oveja negra. Lo que hay que hacer en ese caso es no pasar ni una y aplicar la 

ley.  

 

- ¿El PP ve estas elecciones como unas primarias?  

- No. Porque nos estamos jugando el futuro de los municipios y de las 

comunidades autónomas, por lo que no pueden considerarse unas primarias. 

Ahora bien, teniendo en cuenta que son las primeras elecciones de ámbito 

nacional, en este caso las municipales, que se celebran desde las últimas 

generales, sí pueden convertirse en un cierto test indicativo de los apoyos que 

tiene cada partido. 

  

- ¿Pero no ve el ambiente de cambio que había en el 95? 

- No y tampoco veo grandes cambios. Creo que ganaremos por un margen 

relativamente estrecho y que tendremos bastantes más concejales y alcaldes 

que el PSOE, cosa que ya ocurrió en el 99 y en 2003.  

 

- Y si el PP perdiera por un margen importante, ¿se empezarían a remover 

las aguas dentro del partido? 

- No, entre otras cosas porque no contemplo ese escenario.  
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- Es decir, que pase lo que pase el PP dirá que ha salido ganando. 

- No. No es lo mismo que unas generales. Es completamente distinto. La noche 

de las elecciones es muy divertida aquí y en todos los lados porque todo el 

mundo gana, nadie pierde. Pero independientemente de esa cuestión, al final lo 

que importa es el resultado. Es decir, cuántos gobiernos tiene cada uno.  

 

- ¿Cree que los problemas que ha habido en Madrid y en la Comunidad 

Valenciana a la hora de elaborar las listas les pueden pasar factura? 

- No. Eso es un paso previo. En política, y yo ya llevo muchos años en esto, 

desgraciadamente uno de los peores momentos se da en la elaboración de las 

listas. No sólo porque pueda haber tensiones políticas, sino también porque 

están en juego situaciones personales. Pero una vez que están registradas, las 

aguas afortunadamente se serenan. De todos modos en Madrid yo no veo que 

haya habido ningún problema.  

 

- ¿Reconoce que en la Comunidad Valenciana sí los hubo?  

- En la Comunidad Valenciana ha habido algún problema. Pero 

afortunadamente se ha soslayado bien. En Madrid ha habido consenso. Y es 

cierto, como señaló Gallardón, que la lista al Ayuntamiento tuvo mayores 

modificaciones en anteriores elecciones que en ésta. Lo cual es un indicativo 

de que en Madrid hay un equipo muy bueno. 

 

- Gallardón dice que el PP está en condiciones de ganar las elecciones 

porque ha hecho autocrítica. 

- El PP está en condiciones de ganar las elecciones porque tiene candidatos, 

equipos, ideas y programas... Es decir, tiene todos los ingredientes.  

 

- ¿Qué posibilidades reales hay de que el PP arrebate dos feudos 

tradicionales del PSOE como son Castilla-La Mancha y Extremadura?  

- Yo sé que hay unas perspectivas muy buenas en Extremadura y que el PP 

está subiendo mucho en Castilla-La Mancha. El resultado final lo decidirán los 

ciudadanos.  
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- ¿No hace apuestas? 

- No. Es que no me gusta ser profeta en política porque, por mi experiencia, los 

adivinos siempre se equivocan. 

  

- Entonces, ¿qué intuiciones tiene? 

- Tengo la intuición de que Zaragoza va a tener un alcalde del PP. Sevilla 

probablemente también. Mantendremos Madrid, Valencia y Valladolid. En 

cuanto a las autonómicas, tengo muchas esperanzas en Asturias. 

  

- En Baleares la situación se está complicando.  

- Creo que en Baleares vamos a ganar. Incluso puede que aumente el número 

de apoyos, porque la gestión de Matas ha sido muy buena. Pero sobre todo 

porque lo que la gente no quiere es volver a aquella época infausta del 

pentapartido, que lo único que supuso fue retraso, paralización y pérdida de 

poder adquisitivo.  

 

- ¿Confía en que UPN revalide su mayoría a costa de decir que Navarra es 

moneda de cambio? 

- Espero que UPN gane las elecciones y que logre pactar si no consigue la 

mayoría absoluta. Y también espero que el PSOE tenga la suficiente 

responsabilidad de Estado y sensatez como para pactar con UPN antes que 

con otras formaciones.  

 

- Si Batasuna no se presenta a las elecciones, ¿hay posible reconciliación 

con Zapatero?  

- Si el Gobierno impidiera que Batasuna, bajo cualquier tapadera, se presentara 

a las elecciones sería la primera muestra creíble de que efectivamente 

Zapatero ha cambiado su enfoque en la lucha contra ETA, y desde luego el PP 

estaría dispuesto a apoyarlo en esta ocasión y en más cambios que haga en 

política antiterrorista.  
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- ANV es legal desde 1977 y en 1999 recibió del PP 700.000 euros como 

devolución del patrimonio histórico. Con esos elementos, ¿cómo se 

puede decir que es un partido que forma parte de Batasuna? 

- Es verdad que ANV existe desde hace muchos años, que ha estado sin 

ningún tipo de actividad durante bastante tiempo y que ha resucitado ahora. 

Pero lo que habrá que mirar, tal y como establece la Ley de Partidos, y es 

responsabilidad del Gobierno, es qué gente integra sus listas. Porque si se 

demuestra que están vinculadas a Batasuna, lógicamente ANV será su 

tapadera electoral. 

 

- ¿Acebes mintió o no del 11 al 14 de marzo de 2004? 

- Del 11 al 14 del marzo Acebes fue informando de lo que iba recibiendo. 

Prueba de su eficacia es que los presuntos autores de la matanza, y digo 

presuntos porque falta la sentencia judicial, fueron detenidos en muy poco 

tiempo. Eso fue un éxito policial y del Ministerio de Interior. 

  

- ¿Ha creído alguna vez en la “teoría de la conspiración”? 

- Ni creo ni dejo de creer. Cada vez que me mencionan el 11-M, de lo que me 

acuerdo es de las víctimas y de sus familiares. Todo lo demás está en el 

proceso judicial. Yo creeré, al final, lo que digan los jueces.  


